

Perivancich destaca labor de la Fiscalía en un “turbulento” 2024 para la Región

CUENTA PÚBLICA. En su balance anual, la fiscal regional destacó el desarticulamiento de una célula del Tren de Aragua y la indagatoria del 2F. Además, advirtió un alza de un 9,3% de los homicidios.

Gian Franco Giovines D.
 gian.giovines@mercuriovalpo.cl

La máxima autoridad del Ministerio Público en la Región de Valparaíso, Claudia Perivancich, encabezó ayer la Cuenta Pública 2024 de la Fiscalía Regional, en un año que estuvo marcado por investigaciones emblemáticas, como la indagatoria del megaincendio del 2 y 3 de febrero, operativos antidroga internacionales y la desarticulación de una célula activa del Tren de Aragua.

En el Auditorio del Museo Marítimo Nacional, Perivancich reconoció que la región vivió un 2024 “turbulento”, no sólo por la catástrofe que dejó 136 muertos, sino también porque fue el año con más delitos ingresados en la Fiscalía Regional de Valparaíso, desde que se tiene registro: un total de 175.112 causas -20 mil más que en el año anterior-, siendo nuevamente la segunda región con más delitos del país.

De acuerdo a lo informado por el Ministerio Público, 4 de cada 10 denuncias de la región se concentraron en Viña del Mar (20%) y Valparaíso (19%). San Antonio, en tanto, fue la tercera comuna con más denuncias (12%), seguida de San Felipe (8%) y Quilpué (7%).

DELITOS ECONÓMICOS

El mayor crecimiento en materia delictiva se produjo en la categoría de delitos de Leyes Especiales, con un incremento a nivel regional del 220%, equivalente a 12.140 delitos. Destacan en esta categoría el delito de uso malicioso de tarjetas, claves y dispositivos financieros, como también el delito de maltrato habitual (violencia intrafamiliar) e ilícitos asociados a la Ley de Control de Armas.

Otra de las categorías que experimentó un drástico aumento fueron los delitos tributarios o económicos, con más



MIGUEL CAMPOS

PERIVANCICH HIZO UN LLAMADO A FORTALECER A LA FISCALÍA REGIONAL DE VALPARAÍSO, QUE HOY CUENTA CON CERCA DE 400 FUNCIONARIOS.

“(La investigación del megaincendio) ha sido especialmente difícil y no por la carga de trabajo, sino por la carga emocional que esto implicó”.

Claudia Perivancich
 Fiscal regional de Valparaíso

de 3.500 causas registradas en la región durante el año anterior, un 46% más que en 2023.

Lo propio ocurrió con los delitos funcionarios, es decir ilícitos cometidos por empleados públicos o autoridades en el ejercicio de sus funciones, que se incrementaron en un 48%, con 117 causas en 2024.

VIF Y HOMICIDIOS AL ALZA

Sin embargo, la Fiscalía Regional también advirtió alzas en

“Queremos aspirar a contar con una ley de fortalecimiento que nos permita mejorar nuestra labor; para hacerlo en las mejores condiciones posibles”.

Claudia Perivancich
 Fiscal regional de Valparaíso

los delitos de mayor connotación social (DMCS). Según se informó, en 2024 hubo 205 denuncias por delitos sexuales en la Fiscalía Regional de Valparaíso, un 4,2% más que en el año anterior.

Por otra parte, en el caso de los delitos de violencia intrafamiliar (VIF), se recibieron un 11% más de denuncias a nivel regional (16.336).

Finalmente, se registraron alzas de los delitos de femi-

dios, con un 8,1%, y de un 9,3% en el caso de los homicidios, totalizando 25 ingresos más que en el año anterior.

DESPLIEGUE DEL ECOH

Justamente en materia de homicidios, la fiscal Claudia Perivancich relevó el trabajo del equipo ECOH, destacando que la región lidera a nivel nacional el número de causas y condenas logradas por esta unidad especializada de la Fiscalía.

“El Equipo Contra el Crimen Organizado (ECHO) es un proyecto exitoso, de esto no cabe duda. Es exitoso a nivel nacional, y a nivel regional se ha destacado Valparaíso por su contribución a este resultado”, enfatizó la persecutora regional, detallando que, entre noviembre del año 2023 y diciembre del recién pasado 2024, “tuvieron lugar 136 procedimientos en situación de fla-

grancia, en los que concurrió a trabajar este equipo especial”.

De los procedimientos atendidos por ECOH, en un 64% corresponden a homicidios o secuestros con homicidio, concentrándose 79 de 136 casos en el Gran Valparaíso.

Subrayó que el equipo ECOH de Valparaíso, desde el inicio de sus diligencias en noviembre de 2023, ha logrado 29 sentencias condenatorias, la mayor cifra del país y que “corresponde a cerca del 50% de todo el resultado nacional”, remarcó.

Luego, la fiscal regional hizo un repaso por algunas de las investigaciones más emblemáticas contra el crimen organizado, como la “operación Europa”; la desarticulación de la organización de prestamistas colombianos “La Empresa”; y el desmantelamiento de una célula del Tren de Aragua, opera-

8,1%

umentaron los delitos de femicidio en 2024, según la Fiscalía Regional de Valparaíso.

46,2%

se incrementaron los delitos económicos en la Región y en un 47,8% los delitos funcionarios.

29

sentencias condenatorias ha logrado el equipo ECOH de Valparaíso, cerca del 50% del total nacional.

tivo donde se allanaron 69 domicilios y se detuvo a 16 personas, 11 de las cuales eran de nacionalidad venezolana.

“MUCHO QUE AVANZAR”

Asimismo, la persecutora repasó la indagatoria del megaincendio de Valparaíso, liderada por el fiscal Osvaldo Ossandón, que suma siete detenidos. Perivancich reconoció que esta indagatoria ha sido “especialmente difícil y no por la carga de trabajo, que es algo a lo que estamos acostumbrados y que pasa todos los días, sino por la carga emocional que esto implicó. Eso fue duro, fue duro y nose ha acabado”. “Quiero decir que la investigación continúa y que hay mucho que avanzar todavía”, subrayó la fiscal.

Al cierre de su discurso, Perivancich enfatizó que desde la Fiscalía Regional “queremos aspirar a contar con una ley de fortalecimiento que nos permita mejorar nuestra labor para hacerlo en las mejores condiciones posibles y prestar un servicio de mayor calidad, porque es necesario”. **CS**